Expressions de la durée
L’expression  pendant est utilisée pour exprimer la durée d’une action qui se passe au présent, au futur ou au passé :
Je reste / resterai / suis resté en France pendant 3 semaines.

                                  3 semaines

               <__________________________>

L’expression  en est utilisée pour exprimer la durée d’une action qui se passe au présent, au futur ou au passé mais qui souligne les limites de cette action :

Je fait / ferai / ai fait le tour de France en 3 semaines.

                               3 semaines
               <__________________________>
(= on fait quelque chose en peu de temps)
L’expression  pour est utilisée pour exprimer la durée prévue d’une action qui peut se passer au présent, au futur ou au passé
Je pars /  partirai / suis parti en France pour 3 semaines.    
                                  3 semaines
               <__________________________>

(= on fait quelque chose qui va durer un certain temps)
L’expression  dans est liée à une action qui se réalisera au futur

Je partirai / vais partir / pars  en France dans 3 semaines.                 

   maintenant         3 semaines                     départ

             ○    __________________________>  ●

(= quelque chose se passera d’ici un certain temps).
L’expression  depuis présente une action qui dure depuis un certain temps

Je suis en France depuis 3 semaines.

      départ                 3 semaines             maintenant    

         ○    __________________________ ● >> 

L’expression  il y a présente une action qui s’est passée un certain temps auparavant
Je suis parti en France il y a 3 semaines.


     départ                3 semaines             maintenant    

         ●  __________________________   ○ 
Les expressions  il y a que  /  cela fait que présentent une action qui s’est passée un certain temps auparavant et qui dure encore
Il y a /  Cela fait 3 semaines que je suis parti en France.
(quelque chose s´est passé il y a 3 semaines et continue encore)

Il y a  /  Cela fait 3 semaines que je suis en France.
 

(quelque chose a commencé il y a 3 semaines et cela continue encore)

       départ                 3 semaines             maintenant    

         

●    __________________________   ○ >>
Les expressions  il y avait que  /  cela faisait que présentent une action qui s’était produite au passé et qui durait ensuite 
(on les utilise quand on ranconte une histoire

Il y avait / Cela faisait 3 semaines que j´étais en France (quand j´ai eu un accident).

     départ                    3 semaines               (accident)                               maintenant    
         ●    __________________________>  ■  ______________________ ○

Complétez avec depuis ou  il y a :
....................................... le début du match il n’ont pas arrêté de courir.
Elle nous a parlé ....................................... quinze jours.

Il est parti. Vous l´avez revu ....................................... ce jour-là ?

Elles se sont vues pour la dernière fois ....................................... deux ans. 

Complétez avec pendant, en, dans, pour
Jeann a fait le tour du monde



.............................… trois semaines.

L´avion décollera       




.............................… une demi-heure. 
Il a dormi 





.............................… toute la nuit.

Nous avons pris un emprunt 



.............................… dix ans.

On propose de faire le permis de conduire 

.............................… quatre semaines.

La campagne publicitaire est prévue 


.............................… six mois.

F.Mitterand a été le président de la République 
.............................… 14ans.

Les vacances finiront bientôt, les cours reprendront
.............................… semaines.

Complétez le texte avec les expressions entre parenthèses :   
Il a pris sa retraite .................. une semaine. Il travaillait .................. presque quarante ans.    (il y a / depuis)
Nous nous sommes rencontrés pour la première fois .................. très longtemps et .................. cette époque-là nous nous voyons régulièrement. Malheureusement .................. quelques semaines la vie va nous séparer pour longtemps.
(depuis/dans/il y a)

Voilà ton argent de poche .................. le mois. .................. un mois je ne te donnerai plus rien. (pendant/pour)
Complétez le texte avec les expressions suivantes :   il y a, il y a ... que, il y avait ... que, en, dans, jusqu’à 

Deux jeunes étudiants se sont inspirés par Phileas Fogg et ont décidé de faire un voyage autour du monde .......................80 jours. .............................des années qu’ils étaient fascinés par les aventures de ce héros de Jules Verne. .......................... 2 ans, ils ont pris la décision de réaliser ce projet. Ils ont décidé de partir le 2octobre parce que ............................ 135 ans que P.Fogg est parti. Aujourd’hui nous sommes le 18 septembre , ils partiront donc ....................... 2 semaines et ils seront en voyage .............................. le 20 décembre.
Corrigé:

Complétez avec depuis ou  il y a :
Depuis le début du match il n’ont pas arrêté de courir.
Elle nous a parlé il y a quinze jours.

Il est parti. Vous l´avez revu depuis ce jour-là ?

Elles se sont vues pour la dernière fois il y a deux ans. 

Complétez avec pendant, en, dans, pour
Jeann a fait le tour du monde



en trois semaines.

L´avion décollera       




dans une demi-heure. 
Il a dormi 





pendant toute la nuit.

Nous avons pris un emprunt 



pour dix ans.

On propose de faire le permis de conduire 

en/pendant quatre semaines.

La campagne publicitaire est prévue 


pour six mois.

F.Mitterand a été le président de la République 
pendant 14ans.

Les vacances finiront bientôt, les cours reprendront
dans semaines.

Complétez le texte avec les expressions entre parenthèses :   
Il a pris sa retraite il y a une semaine. Il travaillait depuis presque quarante ans.    
Nous nous sommes rencontrés pour la première fois il y a très longtemps et depuis cette époque-là nous nous voyons régulièrement. Malheureusement dans quelques semaines la vie va nous séparer pour longtemps.

Voilà ton argent de poche pour le mois. Pendant un mois je ne te donnerai plus rien. (pendant/pour)
Complétez le texte avec les expressions suivantes :   il y a, il y a ... que, il y avait ... que, en, dans, jusqu’à 

Deux jeunes étudiants se sont inspirés par Phileas Fogg et ont décidé de faire un voyage autour du monde en 80 jours. Il y avait des années qu’ils étaient fascinés par les aventures de ce héros de Jules Verne. Il y a 2 ans, ils ont pris la décision de réaliser ce projet. Ils ont décidé de partir le 2octobre parce qu’il y a 135 ans que P.Fogg est parti. Aujourd’hui nous sommes le 18 septembre , ils partiront donc dans 2 semaines et ils seront en voyage jusqu’au 20 décembre.
